



四日市市立西朝明中学校

令和6年度 第18号  
令和6年11月18日(月)

# にしあさけ

## ♪♪三泗音楽会 & 学びの一体化音楽会♪♪

文化祭で最優秀賞に輝いた3年2組が11月7日(木)に三泗音楽会に出演し、西朝明中学校の合唱の代表として他校と交流しました。午後の部の合唱のトリとして出演した3年2組の「道の途中で」は、会場にいた他校の先生からも好評を頂きました。また、11日(月)に学びの一体化音楽会を今年度は下野・八郷西両小学校で開催し、それぞれに3年1組・3組が出演し、小学生や園児と音楽を通じて交流しました。中学生の堂々と歌う姿を見て、未来の西朝明中学生たちが中学生活で頑張る姿をイメージできればと思います。



## 交通安全教室

四日市北警察署村上交通課長、JAみえきた日下常務理事をはじめ三重県警察本部や交通安全協会などたくさんの方のご支援を頂き、自転車交通安全教室を実施しました。スタントマンの方に交通事故の場面を再現いただき、事故の怖さを

身に染みて感じると共に、どのような行為が危険と隣り合わ

せになるのかを知ることができました。西朝明中学校は徒歩通学の為、他校と比較して通学時の事故件数は少ない学校です。しかし、事故はいつどこで合うかわかりません。

今回の学びを通じて、より安全を意識して欲しいと思います。



## 論理的思考力向上推進校の授業公開

本校は令和5年度から四日市市の論理的思考力向上推進校として指定を受けています。

2年目となる本年度も、中京大学の泰山教授にご指導いただき研修を深めています。これま

では代表の1クラスの授業だけで行っていましたが、2年目も後半に入り、学校全体の授業力向上の現状を計

るため、全クラスの授業を公開・参観となりました。当日は四日市市教育委員会からも

教育委員の堀様や前田教育監・草川指導課長をはじめたくさんの方に視察を頂き、市

としても市内でも先進的な本校の授業改善に注目して頂いていることを感じました。ま

た、校区両小学校など市内の先生方にも参観いただきました。

文部科学省が掲げる「主体的・対話的で深い学び」や令和の日本型学校教育とし

て個別最適な学びや協働的な学びを実現するための一手法として、またこれから求め

られる探究的な学びの場として、生徒が自走できる学び方を目指して授業改善に取り組んでいます。本校の授

業の様子はホームページにて随時発信しておりますので、是非ご覧ください。

講演の前段ではPISA調査からみた日本の課題として探究とICT、自律学習があるとさ

れ、大人が学んでいない（勤務先以外での学習や自己研鑽活動が他国と比べ低い）国

であることなどの課題から、現在の学習指導要領が示すところがあると仰いました。

これからの時代は「子どもが自ら判断、選択し、様々な人と関わりながら学んでい

くような学習」が求められています。また、そのような授業を進める中で、表出される

非認知能力（知能検査や学力検査では測定できない能力、具体的には、やる気、

忍耐力、協調性、自制心など、人の心や社会性に関係する力）を意識することも大切だとされています。

## 地域の活動にも参加しましょう

10日には八郷フェスタの学生ボランティアとして生徒が参加し、

様々なブースのお手伝いをしました。自ら積極的に参加し、地域の

力として中学生の力を発揮しました。先述の非認知能力の向上は学校生活だけでは養成

することはできません。地域活動への参加によって育まれる力も多いです。西朝明中学校

の学校づくりビジョンには「地域とともにある学校の実現」を重点項目の一つに掲げてい

ます。例年ですとこの後、朝明川の地域清掃が行われます。それぞれの地域の呼びかけ

に応じて、積極的に参加しましょう。

